

# 七ヶ浜町のこだわり

魅力発掘シート®

2024年11月 ㈱マネジメントラボブリーズ作成

## 地元を誇りを持ち、学び育み、そして世に羽ばたく

### 七ヶ浜町とは？



面積13.19km<sup>2</sup>、東北地方最小の自治体

七ヶ浜町は人口約18000人。東北地方最大の都市仙台市に隣接し、北側と東側は松島湾、南側は太平洋に面しています。古くから海と深い繋がりを持ってきた町です。

「七ヶ浜」という名称は明治時代に湊浜、松ヶ浜、菖蒲田浜、花淵浜、吉田浜、代ヶ崎浜、東宮浜の七つの集落をまとめて、役場の名称としたことが始まりです。

### 七ヶ浜町の背景



松島が一望に見渡せます。広い砂浜は夏は海水浴客で賑わいます。



高台に新興ニュータウンを造りました。新たな感性を感じ、学ぶことができました。



代ヶ崎浜の住民の強い後押しも効いて、誘致が実現しました。町の経済に大きく貢献しています。

3方が海に囲まれ、海水浴場や海を見渡せる景観が町の自慢の一つです。ほかにも多聞山、眺洋台など推せる観光スポットが町のいたるところに点在しています。

古くは漁業で栄えた町、特に海苔が盛んで皇室献上の高級品もあります。現在一次産業の割合は3%程度に下がっており、二次、三次産業の割合が高くなっています。

昼夜間人口比率が約65%と日本一低いのが大きな特長です。昼間は町外に働きに出る人が極めて多く、とても静かな町です。

### 七ヶ浜町の強み(知的資産)

#### 七ヶ浜がいい！町民が自ら誇りに思える町



地区対抗綱引き大会は34年続いています。野球はなんと70年の歴史を誇ります。

・コンパクトな町だから家々の距離も近く、コミュニティ活動が盛んです。地区対抗、地区別、というのが子供のころから沁みついています。でも仲が悪いわけではありません。違う浜の人ともちゃんと結婚もします。  
・小さいころいろんなお父さんお母さんが怒ってくれた!!「地域に育ててもらった」という思いが町への誇りを深めています。



問題事は家族ではなく地域で解決する！人々の繋がりが深いコミュニティ文化です。

#### 誇れるもの満載！そしてそれを守り続けることが上手な町



「えっ、30年前の建物!？」  
七ヶ浜国際村は町が直接管理し、今見ても新しく感じます。

・町のいたるところに遺跡、建物、景観など誇れるものがたくさんあります。そしてそれらを綺麗に保ち続けるからこそ、さらに誇れるようになっていきます。「ここにずっと住んでいたい。」町民の安心感にも繋がっています。  
・充実したスポーツ施設も町の誇り。そして何より凄いのが継続的な利用率の高さです。町民の健康を維持しようという行政の意識が高いのも特長です。



「ぐるりんこ」は200か所余りの停留所を巡ります。「一人でも乗る人がいれば走り続ける!!」住みやすさを守り続ける役場の姿勢も町民の誇りです。

#### 新たな感性を磨く！誇れるものを育むことができる町



写真七ヶ浜国際村HPより  
子供から大人までミュージカルで身体表現を学んでいます。20年以上の歴史があり、感性を磨き続けています。

・七ヶ浜町は旧態依然とした田舎町ではありません。常に新たな感性を学び、感じて、取り入れようとしています。「七ヶ浜出身です」と言う「おしゃれだね」と言われることもあります。  
・「グローバル化」は寺澤町長就任以来力を入れている新たな取り組みです。英語教育は語学を学ぶのではなく、コミュニケーション能力を高めることに主眼を置いています。七ヶ浜出身ということに付加価値を高め、若者には自信を持って世に羽ばたいてもらいます。



写真はスポーツターレットプロジェクトHPより  
近年は「ダーツの町」をうたっています。子供から高齢者まで、みんなが楽しんでます。

### 七ヶ浜町の歩み

- 1889(M22) 町村制施行により七ヶ浜村発足
- 1955(S30)第1回地区対抗野球大会
- 1959.1(S34) 町制施行し七ヶ浜町となる。
- 1959.10(S34) 代ヶ崎浜の仙台火力発電所稼働開始。現在は天然ガス火力発電。のちに新仙台火力発電所(仙台港、1971稼働開始)にも協力
- 1972(S47) ニュータウン造成計画を主軸とした長期基本構想策定
- 1980(S55) 汐見台ニュータウン分譲開始
- 1990(H2) マサチューセッツ州プリマスと姉妹都市締結
- 1993(H5) 七ヶ浜国際村開館
- 2001(H13) ミュージカルカンパニー「NaNa5931」設立
- 2009(H21) 町営のコミュニティバス「ぐるりんこ」運行開始
- 2010(H22) 特例校として英語カリキュラムの許可をもらう。
- 2011(H23) 東日本大震災で大きな被害を受ける。
- 2015(H27) 寺澤町長就任
- 2017(H29) シチノリゾートオープン。(現在の観光の大きな目玉のひとつとなる。)
- 2021(R3) ダーツの町、はじめました。(七ヶ浜アロープログラム)